

Apela OFPC al diálogo para que se reabra la mina

MÉXICO - Nueva solicitud para rescatar los cuerpos en Pasta de Conchos

Guadalupe Cruz Jaimes, CimaNoticias

Lunes 1ro de noviembre de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

22 de octubre de 2010, México, DF - [CimaNoticias](#) - La Organización Familia Pasta de Conchos (OFPC), entregó "en propia mano" a Felipe Calderón Hinojosa su principal demanda: el rescate de los restos de los 63 mineros fallecidos, hace casi cinco años en la mina de la zona carbonífera de Coahuila.

La petición de rescate fue entregada por Carlos Rodríguez, director del Centro de Reflexión y Acción Laboral, e integrante de la OFPC, a Calderón, durante el anuncio del decreto del Día Nacional contra la Discriminación, que se llevó a cabo en la residencia oficial de Los Pinos, la tarde del martes pasado.

Para discutir el tema, a nombre de las y los deudos, la OFPC también solicitó audiencia formal con Calderón Hinojosa, en la que esperan lograr un acuerdo "para que al fin sepamos qué paso con nuestros seres queridos y podamos depositar sus restos donde deben estar", dijo en entrevista Trinidad Cantú, madre del minero caído Raúl Villasana.

La solicitud, entregada el pasado 19 de octubre, es la quinta que presentan las familias de los mineros fallecidos en Pasta de Conchos a la Presidencia, durante las últimas dos administraciones federales, ninguna de las anteriores fue respondida por las autoridades, mencionó la integrante de la OFPC.

A cuatro años y ocho meses del siniestro, en el que perdieron la vida 65 mineros (dos cuerpos fueron recuperados) y 8 trabajadores más resultaron heridos, "apelamos al diálogo, que menciona el presidente en los medios, para que reabra la mina, donde quedó uno de mis hijos".

"Ha pasado mucho tiempo, ojalá responda", señala Trinidad Cantú, quien desde el siniestro, registrado el 19 de febrero de 2006, no ha cesado en la búsqueda de justicia. "A las viudas y familias se nos negó el derecho del rescate de nuestros seres queridos, no sabemos dónde quedaron, que pasó en la mina".

Por ello, es obligación del gobierno federal esclarecer los hechos, "no tenemos tranquilidad, sabemos que el rescate se pudo y se puede hacer ahora, sólo pedimos que se acondicione la mina para que quienes bajen lo hagan con seguridad".

Con el rescate de los 33 mineros en Chile, "hay sentimientos encontrados, la gente que perdió a algún familiar en Pasta de Conchos está muy dolida, y al mismo tiempo con deseos de que se haga algo, que al fin nuestra voz se escuche", exclamó la madre del minero caído Raúl Villasaña.

Ayer en un comunicado de prensa, la OFPC señaló que la solicitud del reinicio de las labores de rescate de los restos de los 63 trabajadores del carbón es "legítima y moralmente urgente".

Apoyan a senador

La organización manifestó su apoyo al senador Ricardo García Cervantes, quien después de expresar que, a casi 5 años de la tragedia en Pasta de Conchos, "es momento de profundizar en el tema de la seguridad" y acabar con la "colusión entre empresas mineras y gobiernos", fue "ofendido" por Álvaro Castro, subsecretario del Trabajo.

El funcionario acusó a García Cervantes de intentar lucrar “políticamente con la desgracia ajena”. Al respecto, la OFPC envió ayer una carta a cada una, y cada uno de los senadores, en la que “externamos nuestra solidaridad y respeto al senador García Cervantes”.

La organización mencionó también que la carta de Álvaro Castro dirigida al senador, fue escrita en el mismo “tono y contenido”, de “muchas” declaraciones del mismo subsecretario y de Javier Lozano, secretario del Trabajo en contra las y los defensores de las familias de los mineros.

La diferencia, expresaron, es que “con nosotros y nosotras, jamás se han disculpado, y el único recurso legal que como ciudadanas y ciudadanos pudimos interponer fue enviado al archivo”. En contraste, si existió una disculpa enviada por Lozano a Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Cámara alta, por las declaraciones del subsecretario del Trabajo.

<http://www.cimacnoticias.com/site/10102201-Nueva-solicitud-par.44751.0.html>